



Defectos. Legisladores de oposición señalaron las deficiencias de programas como las becas Benito Juárez

VALERIA CHAPARRO

Ante señalamientos de los diputados respecto a la alta deserción escolar en el país, Leticia Ramírez, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), aseguró que no se trata de números, sino de opción de vida, aunque se trabajará en recuperar la matrícula.

Este martes, durante su comparecencia por la Ciosa del Cuarto Informe de Gobierno, la secretaria destacó el regreso casi total de niñas, niños y adolescentes a la modalidad presencial en las escuelas, tras la pandemia.

“La campaña ‘Vamos Todas y Todos por la Educación’, se diseñó con el fin de reforzar los aprendizajes e incentivar el regreso a las aulas de educación básica de quienes, por diversas causas, debieron abandonarlas.

“De acuerdo con reportes estatales, en el presente ciclo escolar, más de 34 millones de alumnas y alumnos de educación básica, media superior y superior se encuentran presentes en las aulas”. Además, de dos millones de docentes.

No obstante, diputados de oposición expusieron la persistencia de deserción en las escuelas mexicanas. Román Cifuentes Negrete, del Partido Acción Nacional (PAN), señaló la reducción significativa de alumnos en las aulas.

“En el ciclo escolar 2019-2020, la matrícula reportada en el segundo informe fue de 36.5 millones de estudiantes. La Secretaría reconoce, en el tercer informe, una reducción de más de 847 mil personas (...). Para el Cuarto Informe de Gobierno, página 16, se nos está hablando de que la matrícula ya se redujo a 33 millones de alumnos, lo cual quiere decir que traemos perdidos casi a tres millones de estudiantes”.

En respuesta, Ramírez declaró que “la recuperación de la matrícula no tiene que ser

HAY TRES MILLONES DE ALUMNOS PERDIDOS, ADVIERTEN

Diputados reclaman a titular de la SEP por la alta deserción escolar



OPTIMISMO. La titular de la SEP, Leticia Ramírez, declaró que la recuperación de matriculados no es un tema de números, sino un “asunto de opción de vida”.

un asunto de número, tiene que ser un asunto de opción de vida (...) La matrícula que aún nos falta, tenemos que recuperarla y vamos por ella”.

De igual forma, los legisladores tuvieron duras críticas al programa de Becas para el Bienestar Benito Juárez que, de acuerdo con la funcionaria, “han beneficiado a casi 11 millones de estudiantes de educación básica, media superior y superior, con un presupuesto de casi 74 mil millones de pesos”.

María Leticia Chávez, de Movimiento Ciu-

dadano (MC), cuestionó su efectividad, puesto que no disminuyó la deserción. Además, Sergio Chalé Cauch, del PAN, apuntó que “en el reciente informe del resultado de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2021, se destaca que el programa Benito Juárez tiene un monto por aclarar de más de 28 mil millones de pesos”.

También por opacidad en sus operaciones, se mencionó el programa La Escuela Es Nuestra (LEEN).

“Si bien, ahora existe una dispersión de re-

(La escuela pública) es garantía de un porvenir con paz social. De ahí que, honrando esa herencia, trabajaremos incansablemente para tener a todas y a todos en las escuelas”

LETICIA RAMÍREZ

Secretaria de Educación Pública

cursos para La Escuela Es Nuestra, la preocupación es latente, porque están transformándola en otros programas, uno de ellos podría ser electoral, ya que el proceso para la conformación del Comité Escolar es de administración participativa y es lo más opaco que puede haber”, afirmó la diputada del partido naranja.

Sin embargo, Leticia Ramírez defendió el apoyo, tras asegurar que “la Escuela Es Nuestra es un programa de gran trascendencia en lo educativo, en lo social y en lo democrático”.

Asimismo, se hicieron críticas a las Universidades del Bienestar y el bajo presupuesto asignado al sector educativo, a lo que la funcionaria aseguró que se está trabajando en las necesidades de los educandos y docentes.